



FACULTAD DE CIENCIAS POLITICAS,
ECONOMICAS Y COMERCIALES
DE BILBAO

PROFESORADO

Bilbao-17-julio-1959.

Sr.D.Jaime Vicens Vives.
Barcelona.

Mi querido amigo: Me ha hecho Ud. un señalado honor y distinción al obsequiarme con ^{un} ejemplar encuadernado de la nueva edición del "Manual de Historia Económica de España", lo que le agradezco vivamente así como la amable dedicatoria. La presentación, en un solo tomo, gana mucho, aunque, como ya le decía al editor, como texto universitario resulta caro. Veremos a ver que tal entran por él al comenzar el nuevo curso. Por de pronto, no tendremos los problemas de falta de libros que hemos padecido este curso pasado.

En cuanto a la obra en sí, sería necio empezar a ponerle chinitas, sin empezar por decir que es la primer Historia Económica, de factura moderna, con que cuenta España, y, como esta historia, está todavía en mantillas, fácil es encontrarle debilidades. Harto ha hecho Ud.- a lo que no se ha atrevido nadie--al presentar una síntesis de lo recogido e investigado hasta la fecha por otros y por Ud. y su equipo. Lógicamente, si su plataforma de operación ha sido, esencialmente, Cataluña, a nadie extraña el que Barcelona aparezca casi siempre en un primer plano. En mi experiencia con los alumnos he podido ver cómo éstos advertían rápidamente este "tono" de la obra y con rebajarla de "catalanismo", todo quedaba en un punto de enfoque más general. Alguno decía: es una historia económica de España, vista por un catalán, y otro

afirmó: es la historia económica de España, pasada por el paralelo de Barcelona.

Descender a otros pormenores sería cominero. Lo que si se aprecia, en esta edición, es el estar hecha demasiado deprisa, sin corregir errores de bulto como fechas equivocadas dentro de la misma página o aquello de la pag. 611 en que se lee que el automovil aparece "a comienzos del siglo XIX"... Falta de repaso y lectura reposada de pruebas.

Por lo que respecta a la oposición de la cátedra de Bilbao, todo se esclarecerá al aparecer el tribunal... Hasta entonces será prudente el suspender el juicio. El Decanato de esta Facultad no está dispuesto, desde luego, a tolerar que, el que la gane, no venga a cumplir su función docente.

Muchas gracias de nuevo por su atención y por sus buenos deseos hacia nosotros los opositores.

Sabe que puede disponer de mi como de buen amigo, que le saluda cordialmente,

suyo afcmo. s. s.



Manuel BASAS.